EGLISE DU CHRIST AU CONGO 3è COMMUNAUTE BAPTISTE AU CENTRE DE L'AFRIQUE ECC/3è CBCA POSTE CBCA MUKU B.P. 987 BUKAVU

B.P. 356 CYANGUGU/ RWANDA

E- MAIL: postecbcamuku@yahoo.fr

BULLETIN D'INFORMATION N° 2 /Mai 2011

Sommaire :

- 1 <u>La paix n'a pas de</u> <u>prix... mais à Shabunda</u> <u>sa coûte 20000\$;</u>
- 2 <u>Des triplés, un record</u> <u>jamais atteint à la</u> <u>maternité du CH Muku</u>
- 3 <u>Révision du fichier</u> <u>électoral : un</u> <u>processus entaché</u> <u>d'irrégularités au Sud-</u> <u>Kivu ;</u>
- 4 <u>Un séminaire pour les</u> <u>filles, une stratégie du</u> <u>SFF Poste Muku pour</u> <u>préparer des femmes</u> de demain dynamique
- 5 <u>Les mois de juin, juillet</u> <u>et Août 2011</u> <u>s'annoncent très</u> <u>chargés dans le Poste</u> <u>Muku</u>
- 6 Page noire : nécrologi

1. La paix n'a pas de prix mais à Shabunda sa coûte 20.000\$

La population de Shabunda longtemps meurtrie par les affres de guerres et attaques des miliciens Hutus Rwandais Interahamwe éparpillés dans les forêts et le parc National de Kahuzi Biega dans le territoire de Shabunda n'est pas au bout de leur souffrance. Des exécutions sommaires, des villages mis à sac et à feu, des femmes violées, des rançonnements, des otages pour ne citer que ce là sont les chansons de deuil qui percent les cœurs de la population de Shabunda depuis 1997 jusqu' à nos jours. Les opérations militaires visant l'anéantissement de ces

miliciens n'ont jamais réussie à apporter une paix durable pourtant impatiemment attendue par la population.

Pour prouver que ce sont eux qui font la loi dans ce territoire ces miliciens ont exigé au début du mois de juin, une rançon de 12.000 \$ par village du groupement Bamguba- nord en contre- valeur de la quiétude et pour éviter les pires. Selon notre correspondant sur place Monsieur Butwali Ndoba tous les villages concernés c'est-à-dire Tchonka, Lulingu, Nyambembe, Nduma et Nzovu ont collecté un total de 12.000\$ mais les chefs miliciens ont jugés ce montant insignifiant.

Après une semaine de marchandage ce 09.06.11, ils finiront par accepter 20.000\$. Ces miliciens ont promis de ne plus inquiéter la population et d'aller loin du dit groupement.

Actuellement se sont les questionnements qui dominent les conversations de la population de shabunda et d'ailleurs: Est- ce un piège tendu par ces miliciens pour rançonner la population chaque mois à ce même prix? Seront- ils entrain de faire valise pour d'autres cieux? Craignent- ils une éventuelle opération de grande envergure visant leur expulsion du territoire congolais? Nous auront peut être la réponse dans les prochains bulletins.

Pourquoi cette population doit autant souffrir pendant que la mission de l'organisation des nations unies pour la stabilisation du Congo(MONUSCO) est dans la région ? Quelle autre rôle qu'a la police et l'armée de la RD Congo si ce n'est la défense de l'intégrité territoriale et la protection des citoyens et de biens? Et pourquoi l'opinion internationale reste muette devant cet épineux problème des miliciens rwandais Interahamwe sur le sol congolais?...



Par Rév. ZAMPALA

2. Des triplés, un record jamais atteint à la maternité du CH Muku.

Une femme dénommée M' Mushagalusa épouse de RUTA a accouché des triplés (trois jumeaux) dont 2 filles et 1 garçon tous de 2 kg et en très bonne santé en date du 20 mai 11. Cette dernière âgée de 40 ans est à sa neuvième geste et compte maintenant 11 enfants. Signalons que ces triplés viennent au monde dans une famille très pauvre. Dieu donne à qui Il veut et comme Il veut. Pendant que cette famille pauvre vient d'avoir des triplés une femme qui n'a pas su donner à son mari un enfant a tenté de voler une fillette de 15 jours dans un village du Nord-Kivu. Interrogée à ce sujet par la police qui l'a déniché cette voleuse dira qu'elle voulait faire plaisir à son mari qui lui réclame un enfant mais en vain.



Docteur

CIKUTA

3. Révision du fichier électoral : un processus entaché d'irrégularités au Sud- Kivu.

Depuis le 02.04.2011 il a été lancé par la commission électorale nationale indépendante(CENI), la campagne de la révision du fichier électoral au Sud- Kivu en prévision des élections générales prévues à partir du mois de novembre 2011. Cependant cette campagne est entachée de certaines irrégularités liées :

1° A la couverture : Certains territoires de la province du Sud- Kivu ne sont pas couvert totalement par cette campagne à cause de l'insécurité tel est le cas du territoire de Shabunda où 3 sur 7 groupements n'ont pas des centres d'enrôlement.

Il se pose également un problème d'un petit nombre des centres retenus par groupement bien qu'il soit prévu une rotation et plus de temps qu'en 2005, un groupement qui comptait 4 centres d'enrôlement et de vote se retrouve aujourd'hui doté d'un seul centre d'enrôlement qui doit faire une seule rotation à l'intérieur. Il se pose donc un problème de distance à parcourir par la population pour atteindre le centre d'enrôlement. A shabunda par exemple la population est obligée de parcourir à pieds une distance de plus ou moins 50 Km pour atteindre le centre d'enrôlement.

2° La corruption: l'engouement devant les bureaux des centres d'enrôlement favorise la corruption des quelques policiers et agents de la CENI. Il faut payer 1000 FC pour que le policier ou l'agent de la CENI introduise un candidat à l'enrôlement sans tenir compte de l'ordre du premier arrivé ce qui augmente les mécontents et crée la démotivation chez certaines gens.

3° Le déplacement des électeurs d'une circonscription vers une autre : Cette nouvelle forme de trucage des élections est organisée par les potentiels candidats des circonscriptions électorales de l'intérieur qui déplacent par bus les électeurs de la ville pour l'enrôlement dans leurs circonscriptions électorales de l'intérieur moyennant 10 à 15\$ payés d'avance par personne pour que le moment venu ils votent pour le candidat député concerné.

La société civile ne cessent de dénoncer ces irrégularités mais en vain.

L'opposition politique au regard de ces irrégularités est allé jusqu'à demander la semaine passée le limogeage du coordinateur de la CENI Sud- Kivu.



Par MUFUMU B.

4. <u>Un séminaire aux filles : une stratégie du Service Femme et Famille Poste Muku pour préparer des femmes de demain dynamiques</u>
Renforcer les capacités des filles pour qu'elles deviennent plus tard des femmes à mesure d'apporter leur pierre et pas la petite à la construction d'une famille et d'une société forte et ainsi s'y tailler une place de choix tel est l'objectif fixé par le SFF Poste Muku en organisant un séminaire de deux jours pour 54 filles venues des paroisses Mwendo et **Bulletin d'information**

Izirangabo à Izirangabo en date du 19 au 20 mai 2011. Les thèmes développés par les quatre orateurs sont :- La lutte contre le VIH/SIDA et IST, - l'auto prise en charge de la fille pour briser avec la dépendance qui souvent conduit à l'exploitation sexuelle - l'affermissement spirituel -l'hygiène corporelle, vestimentaire, alimentaire et assainissement de l'environnement.



A la fin ces filles ont émis leurs vœux: - de voir des tels séminaires organisés régulièrement; - de soutenir les actions visant l'auto prise en charge de la fille en octroyant par exemple des bourses d'étude aux filles, des fonds souples de démarrage d'une activité génératrice de revenus, soutenir l'apprentissage des métiers,...



Par Mme NABINTU Esther

5. Les mois de juin, Juillet et Août 2011 s'annoncent très chargées dans le poste Muku.

Par Révérend Byumanine.



La saison sèche qui couvre le mois de juin, juillet et août est une période favorable pour les grandes rencontres dans le Poste Muku. Ceci se justifie par le fait que la quasi-totalité de la population est disponible car pendant cette période les écoles sont en vacances et les activités agricoles sont moins intenses sur toute l'étendu du Poste Muku. Les services du Poste Muku profitent de cette occasion pour organiser certaines activités dont la réalisation serait impossible pendant d'autres périodes. Notons également que pendant cette période le déplacement est facile mais pas aisé car il n'y a pas de pluie et de boue mais il y a du soleil accablant, de la chaleur et de la poussière.

Il est prévu pour ces mois les activités suivantes dans le Poste Muku :

N°2 15 juin 2011

1° Du 21 au 25 juin 2011 Visite du SFF Poste dans la section Mwenga pour des séminaires, évaluation des activités et assistance des veuves et victimes des violences sexuelles.

2° Du 5 au 9 juillet 2011 tenue de l'Assemblée Annuelle Poste, conseil Poste et séminaires aux pasteurs et autres participants à Muku. 3°Le 25.06.2011 Fermeture de l'année scolaire à l'institut Biblique de Muku et remise

des titres aux finalistes à Muku. 4° En juillet 2011 tenue de l'Assemblée élective du comité du Service Femme et Famille Poste.

5° En août 2011 visite de réconfort moral et spirituel du Pasteur Surveillant et quelques membres du bureau Poste à Shabunda.

6. <u>Page Noire: Nécrologie</u>: La CBCA Poste Bukavu vient de perdre un éminent Pasteur le Rév. Jean pierre Biringanine né en 1966, il est décédé de suite d'un asthme le 30 mai 2011. Il a été enterré le même jour à Muku dans le cimetière prévu pour les pasteurs et leurs épouses.

Il laisse derrière lui 6 enfants et une veuve. Signalons que ce dernier était porteur de deux diplômes de licence, l'un en théologie et l'autre en santé et développement communautaire.

> A lire dans le prochain bulletin : - La délégation du SFF Poste Muku échappe à la mort; -La voiture du Poste Muku calcinée ;- La clôture de l'année scolaire à l'IBM ; -La paix sera- elle possible à Shabunda ? Tenue de l'Assemblée Annuelle Poste Muku : les grandes décisions,